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Anwesenheitsliste der 15. AStA-Sitzung des 51. StuPas 

Mitglieder Von Bis Abw.

Agethen, Rohn e

Azroufi, Fátima e

Brüggemann, Matthias x

Budde, Nicole 12:30 Uhr 14:26 Uhr 

Dickmann, Fabian 13:50 Uhr 14:10 Uhr 

Dikman, Zeynep-Fatma 12:30 Uhr 14:26 Uhr 

Düzgün, Demet 12:30 Uhr 14:26 Uhr 

Goeres, Kaya e

Fengler, Malik Miles 12:30 Uhr 14:26 Uhr 

Kappes, Charline e

Kaya, Muhammed e

Karabulut, Ramazan 12:56 Uhr 14:26 Uhr 

Kramer, Simon 12:30 Uhr 14:06 Uhr 

Krüger, Philipp Nico 12:30 Uhr 14:09Uhr 

Kunz, Artur 12:30 Uhr 13:40 Uhr 

Mattes, Yara e

Meier, Lukas 12:30 Uhr 14:00 Uhr 

Mohr, Felix e

Scheer, Julian 12:30 Uhr 14:00 Uhr 



Zu TOP1 Begrüßung 
Zeynep-Fatma begrüßt die Anwesenden um 12:30 Uhr zur 15. AStA-Sitzung des 51. StuPas. 

Zu TOP2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Zeynep-Fatma stellt die Beschlussfähigkeit fest. Es sind 11 Referent*innen anwesend.  

Zu TOP3 Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird festgestellt. 

Zu TOP4 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird mit redaktioneller Änderungen angenommen.  

Zu TOP5 Gäste und Anträge  
FSVK 
Antrag 1553 (Nachbeschluss) 
Der Fachschaftsrat Medienwissenschaft beantragt 500€ (=40 TNT)  für eine Erstifahrt mit 20 Teil-
nehmer*innen vom 07.09.-09.09.2018.  

Antrag 1593 (Nachbeschluss)  
Der Fachschaftsrat Sozialwissenschaft beantragt 150€ für einen Vortag über Verschwörungstheorien 
Im Zuge der Aktionswochen gegen Antisemitismus organisieren wir einen Vortrag von Herrn Bartu-
schek zu Verschwörungstheorien und strukturellem Antisemitismus. am 13.11.2018. 

Antrag1665 
Der Fachschaftsrat Medizin beantragt 255€(6 TNT=75€, 180€ Fahrtkosten) für eine BuFaTa vom 
02.11.-04.11.2018 in Marburg.  

Antrag 1671 
Der Fachschaftsrat Elektrotechnik und Informationstechnik beantragt 500€ Verpflegung für die tra-
ditionelle Webnacht am 23.11.2018.  

Antrag 1674  

Schmidt, John e

Smirnova, Ksenia 12:30 Uhr 14:26 Uhr 

Stieldorf, Linus e

Westhelle, Max x

Zöhner, Greta-Christiana e

Zurkuhl, Lionel 12:30 Uhr 14:26 Uhr 

Gäste:

FSVK-Sprecher*innen (Rebecca und Frederic) 12:30 Uhr 14:00 Uhr 



Der Fachschaftsrat Anglistik beantragt 1250€ (=100 TNT) Verpflegung für die traditionelle Web-
nacht am 23.11.2018. 

Antrag 1683 
Der Fachschaftsrat WiWi beantragt 2250€ (=180TNT) für eine Fachschaftsfahrt nach Porta Westfa-
lica mit 90 Teilnehmer*innen vom 09.11.-11.11.2018. 

Antrag 1684 
Der Fachschaftsrat Medizin beantragt 532,80€ (=8TNT=100€, 272,80€ Fahrtkosten und 160€ be-
sonderer Kostenaufwand) für eine BuFaTa nach Berlin vom 02.11.-04.11.2018.  

Antrag 1686 
Der Fachschaftsrat Medizin beantragt 337,80€ (=8TNT=100€, 277,80€ Fahrtkosten und 60€ beson-
derer Kostenaufwand) für eine BuFaTa nach Greifswald vom 02.11.-04.11.2018. 

Antrag 1694 
Der Fachschaftsrat Chemie/Biochemie beantragt 500€ (=200€ Pizza,300€ Getränke) für ein Master-
Kennenlernabend am 09.11.2018.  

Antrag 1695  
Der Fachschaftsrat Chemie/Biochemi beantragt 150€ für DJ Kosten für ihre Party.  

Antrag 1696  
Der Fachschaftsrat Chemie/Biochemi beantragt 200€ (=80€ Brezel, 120€ Getränke) für eine 
WSIMBA-Wo (Wo-schreibe-ich-meine-Bachelorarbeit, Orientierungsveranstaltung für die Bachel-
orarbeit).  

Antrag 1697 
Der Fachschaftsrat Mathematik beantragt 80€ (=30€ GEMA, 30€ Getränke und 20€ Essen) für ei-
nen (Powerpoint)-Karaokeabend.  

Antrag 1698 
Der Fachschaftsrat Germanistik beantragt 50€ für ihre VV-Verpflegung.  

Antrag 1699 
Der Fachschaftsrat SEPM beantragt 50€ für ihre VV-Verpflegung.  

Antrag 1700 
Der Fachschaftsrat ECUE beantragt 200€ für ein Running Dinner: Um die StudentInnen des 20. 
ECUE Jahrgangs willkommen zu heißen, ist das Running Dinner als jahrgangsübergreifende Veran-
staltung geplant. 

Antrag 1701  
Der Fachschaftsrat IT-Sicherheit beantragt 500€ (=200€ Pizza und 300€ Getränke) für ein Spiele- 
und Brettspieleabend.  

Antrag 1702 



Der Fachschaftsrat Laser and Photonics beantragt 625€ (=50 TNT) für eine Erstifahrt mit 50 Teil-
nehmer*innen.  

Antrag 1703 
Der Fachschaftsrat Mathematik beantragt 50€ für Spieleabend.  

Antrag 1704 
Der Fachschaftsrat Maschinenbau beantragt 150€ für DJ Kosten.  

Antrag 1705  
Der Fachschaftsrat Physik und Astronomie beantragt 400€ für diverse Aktionen: Mi, 10.10.18 -  
Waffelaktion zur Begrüßung der Erstis und Vorstellung des Fachschatsrats Mi, 17.10.18 - erster 
Spieleabend im Semester, Bekanntmachen des regelmäßigen Spieleabends bei den Erstis Fr, 
19.10.18 - Kooperationsspielenachmittag gemeinsam mit FSR Mathematik, Biologie und AI Mi, 
24.10.18 - Eisaktion für die gesamte Fachschaft, insbesondere Erstis Fr. 26.10.18 - Grillen für die 
gesamte Fachschaft 
Kostenkalkulation: - Waffelaktion: 50€ für Zutaten,- Spieleabend: 30€ für Getränke und Snacks,- 
Koop-Spielenachmittag: 50€ für Getränke und Snacks, - Eisaktion: 70€ für Eiszutaten, - Grillen: 
200€ für Essen und Getränke Gesamtkosten: 400.  

Antrag 1706 

Der Fachschaftrat Physik und Astromie beantragt 65€ für Spieleabend mit Getränke und Snacks.  

Antrag 1707 
Der Fachschaftsrat WiWi beantragt 250€ für eine Weihnachtsaktion. 

Antrag 1708 
Der Fachschaftsrat evangelische Theologie beantragt 500€ (=250€ Glühwein, 150€ Rum/Amaretto, 
100€ Becher) für einen Glühweinstand am 17.12.2018.  

Antrag 1711 

Der Fachschaftsrat Religionswissenschaft beantragt 50€ für ihre VV-Verpflegung.  

Antrag 1713 

Der Fachschaftsrat GMG beantragt 500€ (= 300€ Getränke, 200€ für Essen) für eine Barbarafeier.  

Antrag 1714 

Der Fachschaftsrat GMG beantragt 100€ (= 50€ Getränke, 50€ für Essen) für einen Quizabend. 

Über die Anträge wird en Bloc abgestimmt. 

Die Anträge werden einstimmig angenommen. 

StuPa Check Kommission:  
Für die Bewerbung des StuPa Checks werden 400€ (200€) für Banner und mehrere A0 Plakate und 
(200€) für Bewerbung auf Facebook beantragt.  

Über den Antrag wird abgestimmt.  



Der Antrag wird bei einer Gegenstimme angenommen. 

tv.RUB 
Im Sommersemester 2019 werde ein Seminar von Anne Herzleib gehalten werden. Der Lehrauftrag 
werde vom Institut für Medienwissenschaft übernommen. Für die Fahrt- und Übernachtungskosten 
werden 400-500€ beantragt. Frau Herzleib wird aus Berlin anreisen, daher die Kosten (4 Über-
nachtnungen und 2 Hin- und Rückfahrten Berlin-Bochum).  

Der Antrag wird vertagt. Die Rückfragen lauten: ist es notwendig, dass man den Antrag ein 
halbes Jahr vor der Veranstaltung stellt? Zudem wird angemerkt, dass der Vortrag über das  
Haushaltsjahr hinaus gehe.  

Studentische Frauen*bibliothek Lieselle  
Sie beantragen 82€ für die Bücher Fantasy Girls: Gender in the New Universe of Science Fiction 
and Fantasy Television (40€) und Fanfiction and the Author (38,82€).  

Über den Antrag wird abgestimmt.  
Der Antrag wird bei einer Gegenstimme, 5 Enthaltungen und 5 Jastimmen abgelehnt. 

Außerdem beantragen sie 897,51€ für die Veranstaltung am 10.11.2018.  

Über den Antrag wird abgestimmt. 

Die Antrag wird bei drei Enthaltungen angenommen. 

Ökologiereferat  
Es werden 200€ (gedeckelt) für eine Flipchart beantragt.  

Über den Antrag wird abgestimmt.  
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

HoPo-Referat  
Für die Podiumsdiskussion „Zum Recht auf Anwesenheit und den Pflichten bei Abwesenheit- Bes-
ser anwesend abwesend als abwesend anwesend“  werden 2000€ (gedeckelt) beantragt.  

Über den Antrag wird abgestimmt.  
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

Für einen Stand zum Weltaidstag (30.11.2018) gemeinsam mit dem ASR werden 150€ beantragt.  

Über den Antrag wird abgestimmt.  
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

Service- Referat  
Es werden 200€ (gedeckelt) für einen neuen Laserdrucker beantragt. 

Über den Antrag wird abgestimmt.  
Der Antrag wird bei einer Enthaltung angenommen. 



SoPo/e-Sports  
Sie beantragen 300€ für die Durchführung des Hearthstone Turniers am 06.12.2018.  

Über den Antrag wird abgestimmt.  
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

SoPo 
Es werden100€ (gedeckelt) für Plexiglasdeckel für die Tonnen für „Deckel gegen Polio“ beantragt. 

Über den Antrag wird abgestimmt.  
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

ISV 
Für die Durchführung der Veranstaltung von Ismail Gunija am 22.11.2018 werden 300€ beantragt. 
Der Antrag beinhaltet Verpflegung in Form von Getränken, Kuchen, Keksen, Plastik Becher und 
Besteck, sowie Honorarkosten.  

Über den Antrag wird abgestimmt.  
Der Antrag wird bei einer Enthaltung einmütig angenommen. 

Uni-Zwerge e.V.  
Insgesamt werden 2395,34€ für u.a. Steuerberater und Notargebühen, Sachmittel, Veranstaltungen 
beantragt.  
Da es Rückfragen bzgl. der Auflistung gibt, wird vorerst nur über die Sachmittel in Höhe von 
1743,74€ abgestimmt.  

Über den Antrag wird abgestimmt.  
Der Antrag wird bei zwei Enthaltungen angenommen. 

Arbeitskreis Plurale Ökonomik  
Für die Durchführung einer Veranstaltung, mit Tobi Rosswog „After Work“ werden 500€ (=150€ 
Reisekosten, 100€ Unterkunft, 200€ Honorarkosten und 50€ für Verpflegung und Geschenk) am 
29.11.2018 beantragt. 

Über den Antrag wird abgestimmt.  
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

e-Sports 
Für die Durchführung der Webnacht am 23.11.2018 werden 200€ (gedeckelt) beantragt.  

Über den Antrag wird abgestimmt.  
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

Finanzen  
Es werden 150€ für eine Münzzählmaschine der Druckerei beantragt.  

Über den Antrag wird abgestimmt.  



Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen 
Kultur  
Für die Durchführung der Weihnachtsfeier werden 2000€ (gedeckelt) am 14.12.2018 beantragt.  

Über den Antrag wird abgestimmt.  
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt 

Zu TOP6 :bsz  
Artikel über RUB Kraftwerke interessant. Ein Kommentar wie die Energie gewonnen wird, wäre 
interessant gewesen.  

Es gibt viel RUB Bezug. Dies wird als sehr positiv gewertet.  

Zu TOP7 Berichte des Vorstandes 
Zeynep-Fatma berichtet über die Mails, die von Studierenden bzgl. des IFG geschickt wurden. Sie 
schrieb eine*n an, mit der Bitte im Büro vorbeizuschauen. Bis dato habe sie keine Antwort erhalten.  
Es fanden viele Termine in der vergangenen Woche statt, die besucht wurden.  
Die AStA Druckerei laufe gut.  
Auch berichtet sie, dass der Vertrag mit nextbike zeitnah gekündigt werden sollte, damit man neue 
Konditionen bekommen kann.  

Zu TOP8 Berichte der Referate  

Referat für Kultur und Internatiolismus: Winterparty am 29.11.2018 Aufbau und Abbauschich-
ten werden noch Personen benötigt.  
Karaoke und Comedy Abend im Januar seien geplant. Auch das Krimidinner stehe auf der Agenda.  

Referat für Service/App-Referat: Bzgl. der App: Zusammenarbeit mit der Uni läuft schleppend, 
da die Kommunikation nicht transparent verläuft.  

Referat Sport/ e-Sports: DfB Ticketverkauf hat stattgefunden. Herr Keller werde uns als Dank 
noch ein Präsent schicken. Am 06.12.2018 findet das Hearthstone Turnier in Kooperation mit dem 
SoPo Referat. Hierbei soll das Turnier ein Charity Event werden.  

Referat Ökologie, Mobilität und Infrastruktur: Die Greenweek hat stattgefunden. Demet be-
dankt sich bei allen Helfer*innen. Für Dezember sei ein Kleidertausch Event geplant.  

Referat für PoBi: Die Veranstaltung zur Psychiatrie wird nicht stattfinden. Die Reihe Politiker*in-
nen im Hörsaal hat begonnen. 

Referat für HoPo: Am 26.11.2018 Veranstaltung in Düsseldorf in Kooperation mit dem LAT. Ge-
meinsame Anreise sei geplant. Am 28.11. Veranstaltung zu den Anwesenheitspflichten in Koopera-
tion mit der DGB Hochschulgruppe. Zudem wurden die Tonnen für „Deckel gegen Polio“ geleert 
und sauber gemacht. Der Charitylauf im Frühjahr ist in Planung.  



Zu TOP9 Berichte der Gremien  
Es sind keine Gremien vor Ort, jedoch:  
suchen sie wieder studentische Mitglieder für die 
- Universitätskommission für Lehre (UKL) 
- Universitätskommission für Planung, Struktur und Finanzen (UKP) 
- Universitätskommission für Forschung und Wissenstransfer (UKF) 
- zentrale Qualitätsverbesserungskommission (QVK) 
- Gleichstellungskommission  

Bei Interesse meldet euch bis zum 28. November 2018 per Mail an "gremienberatung@rub.de" 

Zu TOP10 Sonstiges 

AStA Büros sollen aufgeräumt werden! 

Zeynep-Fatma schließt die 15. AStA-Sitzung des 51. StuPas um 14:26 Uhr. 

Für die Richtigkeit  

—————————————- 
(Zeynep-Fatma Dikman, Protokollantin)

mailto:gremienberatung@rub.de

